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ATA N° 023/2013 

 
 

Aos dezesseis dias do mês de setembro do ano de 2013, às 19 
horas, na Sala privativa das Sessões, reuniu-se, em Sessão 
Ordinária, a Câmara Municipal de Vereadores de Roca Sales, 
com a presença dos Vereadores Paulo G. Koste, como 
Presidente; Osmar A. Kappler, como Vice-Presidente, Cristian 
A. Prade, como Secretário, Cleber Scottá, Braulio S. Rother, 
Henrique Pivatto, Gilmar Dilkin, Rogério Engster e Walmir 
Sebben. Verificado o número regimental, o Presidente, em 
nome de Deus, declarou aberta a Sessão, saudando todos os 
presentes, agradecendo pela presença, pois vêm prestigiar 
os trabalhos do Legislativo Municipal. De imediato, solicitou a 
leitura da ata da Sessão anterior. Lida a ata, a mesma foi 
apreciada e votada, restando aprovada, por unanimidade.  
Prosseguindo, solicitou a leitura dos expedientes. Expediente 
do Executivo. Ofícios: Número 306/13, encaminhando 
respostas às solicitações do Senhor Bruno Horst; 307/13, 
encaminhando cópias das Leis Municipais números 1.354/13, 
1.355/13 e 1.356/13, sancionadas pelo Executivo Municipal, no 
dia 20 de agosto de 2013; 324/13, encaminhando respostas 
ao ofício nº 073/13, relativa às indicações 070/13 e 071/13 do 
Vereador Cristian Prade, e indicação nº 073/13, dos 
Vereadores Osmar A.Kappler, Gilmar Dilkin, Walmir Sebben e 
Cleber Scottá; 325/13, encaminhando respostas ao ofício nº 
078/13, relativa às indicações nº 074/13 do Vereador Gilmar 
Dilkin e nº 075/13 do Vereador Cristian Prade; 327/13, 
encaminhando cópia da Lei Municipal nº 1.357/13, 
sancionada pelo Executivo Municipal nº dia 27 de agosto de 
2013; 365/13, encaminhando Projeto de Lei nº 062/13, que 
Dispõe sobre o Plano Plurianual do Município de Roca Sales, 
para o quadriênio 2014/2017; 366/13, encaminhando Projetos 
de Lei números, 063/13, que  autoriza o Poder Executivo 
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Municipal a celebrar Convênio com a Sociedade de 
Cantores Alegria, cujo objeto é o repasse de recursos no valor 
de R$ 3.600,00, e 064/13, que autoriza o Poder Executivo 
Municipal a celebrar Convênio com a Associação do Coral 
Vox Populi do Colégio Sinodal Roca Sales, cujo objeto é o 
repasse de recursos no valor de R$ 3.600,00; 368/13, 
encaminhando Projeto de Lei nº 065/13, que altera a Lei 
Municipal nº 803/07, que institui o Regime Próprio de 
Previdência Social dos Servidores Efetivos do Município de 
Roca Sales; 369/13, encaminhando Projetos de Lei números 
066/13, que autoriza o Poder Executivo Municipal a celerbrar 
Convênio com o Grupo de Cantos Nossa Senhora do 
Perpétuo Socorro, cujo objeto é o repasse de recursos no 
valor de R$ 3.600,00, 067/13, que autoriza o Poder Executivo 
Municipal a celebrar Convênio com a Câmara de Indústria, 
Comércio,Agropecuária e Serviços de Roca Sales, cujo objeto 
é o repasse de recursos no valor de R$ 35.000,00, e 068/13, 
que autoriza o Poder Executivo Municipal a celebrar 
Convênio com a União Roca-Salense de Clubes de Mães, 
cujo objeto é o repasse de recursos no valor de R$ 3.600,00. 
Ofício nº 104/2013/SMSAS, do Secretário Municipal da Saúde 
e Assistência Social, Senhor Gilvani Bronca, solicitando espaço 
na Sessão da Câmara de Vereadores do dia 30 de setembro 
de 2013, para que fossem apreciadas pelos Nobres Edis, a 
Prestação de Contas da Saúde, referente ao 2º quadrimestre 
de 2013. Ofício nº 372/13, do Secretário Municipal da 
Fazenda, Senhor Jones Wünsch, convocando a Comissão de 
Orçamento e Finanças, para a realização da Audiência 
Pública, para Avaliação do Cumprimento das Metas Fiscais, 
relativo ao 2º quadrimestre de 2013, no dia 30 de setembro de 
2013, com início às 17 horas, bem como solicitando a 
cedência da Sala da Câmara, para a realização da 
Audiência. Expediente do Legislativo: Indicações: Nº 077/13 
do Vereador Braulio S. Rother, nº 078/13 e nº 079/13, do 
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Vereador Cristian Prade. Requerimentos: nº 032/13, do 
Vereador Gilmar Dilkin e nº 033/13, do Vereador Cleber 
Scottá. Expediente Externo: Convite do Presidente da AVAT, 
Vereador Leo Mota, para participarem do 6º Encontro de 
Legislativos da AVAT, no dia 21 de setembro de 2013, às 9 
horas, na cidade de Santa Clara do Sul. Concluida a leitura 
dos expedientes, o Presidente remeteu para a Comissão de 
Orçamento e Finanças o Projeto de Lei nº 062/13, que dispõe 
sobre o PPA 2014/2017. A pedido do Presidente, o Assessor 
Jurídico da Câmara fez breves colocações sobre o PPA, e 
mostrou a necessidade legal de realizar Audiência Pública 
pelo Legislativo Municipal, a fim de discutir  o Projeto de Lei, 
com a Comunidade Roca-Salense. O Vereador Cleber 
sugeriu que as Audiências Públicas realizadas pelo Executivo 
Municipal, fossem marcadas para horários noturnos. A seguir, 
o Presidente disse que nessa Sessão foram protocolados 
vários Projetos de Lei, que pela sua natureza deveriam ser 
colocados para apreciação e votação, de forma imediata, 
na própria sessão. Por issso, com a concordância do Plenário, 
colocou, de forma individual,  para apreciação os Projetos de 
Lei números 063/13 e 064/13. Depois de devidamente 
apreciados, foram votados e aprovados, por unanimidade. 
Da mesma forma, foi colocado para apreciação o Projeto de 
Lei nº 065/13. Entretanto, os Vereadores Cleber e Henrique 
Pivatto se manifestaram de forma contrária, entendendo que 
o Projeto deveria ser enviado às Comissões, para melhor 
analisar a questão, uma vez que se trata de alteração de Lei. 
Por solicitação do Presidente, o Assessor Jurídico esclareceu 
questões relacionadas ao Projeto. Na discussão da matéria, o 
Vereador Braulio se manifestou, solicitando que fossem 
aplicados critérios mais rigorosos na concessão de auxílio 
doença aos Servidores, uma vez que alguns que se 
encontram em benefício, estão brincando de pescar. Depois 
de apreciado e discutido o Projeto, o mesmo foi colocado 
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para votação, restando aprovado, por unanimidade. Dando 
seguimento, com a concordância do Plenário, foram 
colocados para apreciação e votação, de forma individual, 
os Projetos de Lei números 066/13, 067/13 e 068/13, restando 
todos aprovados, por unanimidade. Considerando que todas 
as entidades beneficiadas com os auxílios se fizeram 
representar na Sessão da Câmara, o Presidente 
cumprimentou os presentes, e solicitou aos colegas que todos 
agradecessem com uma salva de palmas, pois vieram 
prestigiar o Poder Legislativo Municipal. A seguir, o Presidente, 
solicitou a leitura, individual, dos requerimentos. Nº 032/13, do 
Vereador Gilmar Dilkin, solicitando ao Executivo Municipal, 
para que seja implantado na área urbana do Município, um 
sistema de videomonitoramento, através da instalação de 
câmeras, especialmente junto a Avenida General Daltro Filho, 
e em outras ruas e locais estratégicos da cidade, a serem 
definidos por uma comissão formada por representantes da 
Prefeitura Municipal, Brigada Militar, Polícia Civil, CIC de Roca 
Sales, e Câmara de Vereadores, e nº 033/13, do Vereador 
Cleber Scottá, solicitando ao Executivo Municipal, para que 
remeta à Câmara de Vereadores, no prazo previsto em Lei, a 
relação de Cargos em Comissão do Executivo Municipal, 
bem como, o nome dos ocupantes dos referidos Cargos. 
Apreciados os requerimentos, os mesmos foram votados e 
aprovados, por unanimidade. Dando sequência aos 
trabalhos, o Presidente solicitou para que fossem lidas as 
indicações. Nº 077/13, do Vereador Braulio Rother, solicitando 
ao Executivo, através do Setor Competente, para que sejam 
tomadas as providêncis cabíveis, com a máxima brevidade 
possível, no sentido de fazer reparos pertinentes no muro de 
contenção existente no pátio da Escola Municipal D. Pedro I, 
na Rua José Brock, nº 690, no Loteamento Sete de Setembro, 
uma vez que o mesmo apresenta uma significativa 
inclinação, conforme levantamento fotográfico anexo, com 



5 

 

grande possibilidade de desmoronar, o que poderá 
ocasionar eventuais acidentes, especialmente com alunos e 
funcionários da Escola; nº 078/13, do Vereador Cristian Prade, 
solicitando ao Executivo Municipal, para que através do Setor 
Competente, realize reparos na via pública, que dá acesso a 
propriedade de Arcildo Buhl, Celmiro Eckardt e Neusa Volken, 
na localidade de Linha Julio de Castilhos, e outra de nº 
079/13, também, do Vereador Cristian, solicitando ao 
Executivo Municipal, para que seja realizado um estudo 
técnico, com  a finalidade de construir uma nova “Parada de 
Ônibus”, no trajeto entre a propriedade de Otomar Röhsig e 
Neldo Driemeyer, na Linha Borges de Medeiros, no Município 
de Roca Sales. Concluída a apreciação da matéria, o 
Presidente lembrou da Audiência Pública que ocorrerá dia 30 
de setembro, às 17 horas, da Secretaria da Fazenda, pedindo 
que, dentro do possível todos se fizessem presentes. Lembrou, 
também, da reunião da AVAT em Santa Clara do Sul, no dia 
21 de setembro, solicitando aos colegas que participassem 
do evento, colocando em votação do Plenário, as despesas 
para os Vereadores participarem, o que foi aprovado, por 
unanimidade. Apresentou o convite dos organizadores da 
Semana Farroupilha de Roca Sales, lamentando que a 
abertura do evento tenha sido marcada para às 18:30 horas, 
em dia de Sessão da Câmara, o que impossibilita a 
participação dos Vereadores na abertura do evento. Os 
Vereadores Cristian e Cleber endossaram as palavras do 
Presidente, quanto a questão do evento da Semana 
Farroupilha. O Presidente lembrou, ainda, que na Sessão do 
dia 30 de setembro, estará presente a Senhora Glacy Olsen, 
que falará sobre questões relacionadas a 3ª idade, uma vez 
que no dia 1º de outubro é comemorado o dia do idoso. Na 
ocasião o Presidente sugeriu que fosse alterado o Regimento 
Interno, fazendo constar um espaço destinado para 
manifestações da Comunidade, denominado de Tribuna 
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Livre, uma vez que o nosso Regimento não prevê tal situação, 
sendo que nas outras Câmaras o espaço está claramente 
previsto. Observou que concedeu o espaço a Senhora Glacy 
Olsen, mesmo sem a previsão regimental, uma vez que acha 
que a Comunidade, efetivamente, deve ter  possibilidade de 
se manifestar na Sessão da Câmara. O Presidente passou a 
palavra ao Vereador Osmar para se manifestar sobre a 
Audiência já agendada junto ao Governo do Estado, em 
Porto Alegre, quando estarão participando os Vereadores 
Osmar e Henrique Pivatto. O Vereador Osmar informou que 
estarão tratando sobre a questão da rede da água da Linha 
Julio de Castilhos, pedindo a liberação imediata dos valores 
que já foram autorizados para a referida obra, uma vez que o 
Senhor Daniel Schmitz, morador da comunidade pretende 
instalar uma Agro-Indústria. Outro assunto que será tratado é 
a questão da liberação imediata do maquinário para o 
projeto “Horas Máquinas”, uma vez que o nosso Município 
também foi atingido pelas enchentes, requisito que dá 
prioridade pelo Governo do Estado do Rio Grande do Sul, 
para a implantação do projeto. O Plenário aprovou, por 
unanimidade, a viagem dos Vereadores, com despesas 
pagas pela Câmara. A seguir, o Presidente pediu que fosse 
enviado ofício ao Senhor Bruno Horst, anexando as 
informações prestadas pelo Executivo Municipal, no que se 
refere ao pedido apresentado. O Presidente comunicou, 
também, que a Servidora Maria Luiza estará se ausentando 
de suas atividades pelo período de 09 dias, a partir do dia 27 
de setembro de 2013, compensando assim, as horas 
trabalhadas nos períodos noturnos, quando ocorrem as 
reuniões da Câmara e das Comissões. EXPLICAÇÕES 
PESSOAIS: Devidamente inscrito, se manifestou o Vereador 
Braulio, dizendo o seu descontentamento com o que vem 
ocorrendo na Escola Municipal D. Pedro I, pois lá existe uma 
fossa correndo a céu aberto, ocasionando um enorme mau 
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cheiro. Disse que gostaria de saber qual é o setor responsável 
para dar solução à questão apontada. Pediu ao Poder 
Executivo, para que, de forma urgente, resolva o problema, 
através de uma equipe especializada para tal. O Vereador 
registrou, também, outra questão que identificou junto ao 
Ginásio de Esportes no Bairro Sete de Setembro. Disse que a 
obra para a reforma fora contratada pelo Executivo 
Municipal, e já prorrogado o prazo inicial. Entretanto, os 
trabalhos vêm sendo executados de forma muito lenta, o que 
indica que a obra não será entregue dentro do prazo 
estabelecido. O Vereador disse que gostaria de saber da 
Administrção Municipal, quem é o responsável para 
acompanhar e fiscalizar o trabalho contratado.  
Devidamente inscrito, o Vereador Osmar Kappler fez um 
relato breve da viagem que fez a Brasília, acompanhado do 
colega Henrique Pivatto e do Servidor do Executivo Guilherme 
Redecker. Disse que levaram vários projetos elaborados pelo 
Assessor de Planejamento Guilherme Redecker e pelo 
funcionário da Emater Deoclésio Piccoli. Entregaram um 
Pedido de Emenda, no valor de R$ 100.000,00 (cem mil reais), 
ao Deputado Ronaldo Nogueira, para aquisição de calcário 
para os produtores rurais de Roca Sales. Apresentaram, ainda, 
um Pedido de Emenda junto ao Deputado Sérgio Morais, 
para a construção de tanques a serem construídos na Região 
Alta do Município, para acomodar os dejetos dos chiqueirões 
daquela região. Por último, levaram um Pedido de Emenda a 
um Deputado de outro partido, que contemplará o Município 
de Roca Sales, com R$ 100.000,00, o qual virá para o 
Município em breve, a fim de anunciar a referida Emenda. 
Registrou que visitaram vários Ministérios e Secretarias, na 
defesa de projetos para o nosso Município, afirmando que é 
preciso esquecer as cores partidárias e trabalhar para o bem 
estar da nossa Comunidade. O Vereador Pivatto fez algumas 
colocações sobre a viagem, afirmando que foram bem 
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recebidos em Brasília, em todos os setores visitados, 
independentemente de siglas partidárias. Depois, apresentou 
o relatório de viagem, nos termos da legislação especial, 
elaborado pelos Vereadores Osmar e Pivatto. Relataram que 
tiveram audiência junto ao FNDE, visitaram os gabinetes dos 
Deputados Vilson Covatti, Deonisio Mateus Marcon, Henrique 
Fontana, Sérgio Morais, Ronaldo Nogueira, Paulo Pimenta, 
Darley de Deus Hinterholz, Afonso Hamm, Gerônimo Georgen. 
Visitaram, ainda, o Ministério da Integração e a Secretaria de 
Desenvolvimento Agropecuário e Cooperativismo, tendo sido 
recebidos pelo Secretário Caio Tibério Dorneles da Rocha. O 
Servidor Guilherme Redecker, Assessor de Planejamento, 
complementou o que fora relatado pelos Vereadores Osmar 
e Henrique, a pedido do Presidente. Depois de prestados 
todos os esclarecimentos, o Presidente agradeceu ao 
Servidor Guilherme, por ter acompanhado os Vereadores, 
parabenizando, por outro lado, os colegas Osmar e Henrique 
pelo belo trabalho realizado em Brasília. Nada mais havendo a se 
tratar, em nome de Deus, declarou encerrada a sessão. Sala das 
Sessões, 16 de setembro de 2013. 

 

   Paulo G. Koste   Cristian A. Prade 

   Presidente    Secretário                             
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